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证券代码：300623 证券简称：捷捷微电 

证券代码：123115 证券简称：捷捷转债 

 
江苏捷捷微电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-004 

 
 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

☑其他（电话会议） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
参与单位名称及 

人员姓名 

开源证券—刘翔、盛晓君、袁颖 

仁桥(北京)资产管理有限公司—马玮璘 

中邮基金—俞科进 

华能贵诚信托—林志霆、肖明亮 

深圳市远望角投资管理企业（有限合伙）—翟灏 

郑州云杉投资管理有限公司—李晟 

江海证券自营投资部—吴雨晨 

华融证券股份有限公司—成松涛 

紫金保险—桑亚东 

尚近投资—万朋杰 

进门财经—刘常青 

理成资产—谢定禾 

天虫资本管理有限公司—吴迪凡 

善正资产—张创 

华宝基金—吴心怡 

混沌投资—张旭东 

中信证券（自营）— 罗舜芝 

上海海通证券资产管理有限公司—童胜 

永赢基金—慎胜杰 

长乐汇资本管理有限公司—唐琪 

凯石基金—陈晓晨 

登程资产—于骏晨 

枫池资产—李昕乘 

中国民生银行—杨桐 

嘉实基金—谢泽林 
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上海聆泽投资管理有限公司—沙小川 

南方基金—吴凡 

海富通基金—杨柳 

浙江汇金方格投资管理有限公司—刘涛 

深圳中天汇富基金管理有限公司—许高飞 

深圳茂源财富管理有限公司—钟华 

华富基金管理有限公司—孙浩然 

深圳市泰石投资管理有限公司—车克 

东吴基金管理有限公司—金佳音 

东莞证券资产管理部—钟革敏 

太平基金管理有限公司—田发祥 

 

方正证券—吴文吉、王晨宇 

海富通基金—刘海啸 

天弘基金管理有限公司—洪明华 

瑞士信贷—曾昭连 

泰康资产—邹志 

方正电子—吴文吉 

淡水泉—周坤凯 

永赢基金—慎胜杰 

浙江天虫资本管理有限公司—吴迪凡 

华泰柏瑞基金—吴邦栋 

浦银安盛—陈士俊 

建信养老—陆珊珊 

开思基金—董 源 

国投瑞银—袁 野 

太平基金—徐琳 

正心谷—廖伟吉 

国泰基金—王浩 

 

中泰电子—游凡 

南方基金—吴凡  

太平洋保险资产—陈永亮  

金恩投资—林仁兴  

东兴基金—张胡学  
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华泰柏瑞基金—王林军  

西部利得基金管理有限公司—唐煜 

北京禹田资本管理有限公司—王雨天 

中金资管—蔡亦桐 

中欧基金—李波 

国泰基金—刘波 

万家—周实 

嘉实基金—谢泽林 

博时基金—张朱霖 

长江养老—杨胜 

广银理财—于珊 

上银基金—惠军 

东证资管—蒋蛟龙、黄基力 

华宝基金—吴心怡 

汐泰投资—陈梦笔 

中信证券自营权益投资部门—晏磊 

光大保德信—华叶舒 

创金合信—王先伟 

 

民生证券—宋晓东、童秋涛 

长江证券自营—王伟 

敦和资产管理有限公司—诸文洁、杨振华 

诺德基金—黄伟 

上海聆泽投资基金经理—沙小川 

易米基金—俞科进 

平安养老保险股份有限公司—金浩枫 

银华基金管理有限公司—陈晓雅 

上海石锋资产管理有限公司—冯云泽 

中邮基金—陈子龙 

金信基金管理有限公司—黄飙 

青骊投资管理(上海)有限公司—蔡荣转 

彤源—丁俊 

太平基金管理有限公司—史彦刚 

中信资管—黄哲 

圆信永丰—马红丽 
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相聚资本—李慧丰 

申万菱信—许维伦 

国联安基金管理有限公司—张彩霞 

上海慧琛私募基金管理有限公司—王煜明 

中信建投资管—徐博 

国新证券—徐彭星 

交银施罗德金管理有限公司—于畅、郭斐 

上银—惠军 

知春资本—刘硕 

南方基金—吴凡 

万家基金管理有限公司—陈佳昀 

山东鲁信投资控股—杨卓 

平安养老保险股份有限公司—金浩枫 

 

华鑫科技—毛正、杨靖磊、刘煜 

深圳市尚城资产有限责任公司—杜新正 

华福证券股份有限公司（自营）—林璟 

广东恒昇基金管理有限公司—罗娟 

东方证券（投资部）—朱凌昊 

尚近投资—万朋杰 

红杉资本投资管理有限公司—闫慧辰 

海宁拾贝投资管理合伙企业（有限合伙）—陈俊 

华富基金—陈派卿 

IGWT Investment—廖克銘 

进门财经—赵嫚妮 

长信基金管理有限公司—陆旸 

前海开源基金管理有限公司—蔡宇飞 

深圳前海行健资本管理有限公司—邓运盛 

上海岳海资产管理有限公司—钱科 

深圳市熔岩投资管理有限公司—杨小林 

东莞市榕果投资管理有限公司—侯波 

上海高菁私募基金管理有限公司—张咖 

国君资管—张欣 

黄河财险—栾合振 

中融人寿—李海涛 
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银华基金—方建 

中信建投—徐博 

深圳中天汇富基金管理有限公司—许高飞 

 

华安证券—高力洋 

中金基金—汪洋 

平安基金—王修宝 

万家—陈佳昀 

东方证券自营—朱凌昊 

嘉实—曲海峰 

海通资管—潘亘扬 

民生加银—孙金成 

华泰柏瑞—刘芷冰 

天治基金—徐斌毅 

永赢基金—张海啸 

东吴基金—刘元海 

会议时间 

2022 年 8 月 26 日 09：00—09：45（开源证券） 

2022 年 8 月 26 日 10：00—11：00（方正证券） 

2022 年 8 月 26 日 14：00—15：00（中泰电子） 

2022 年 8 月 26 日 16：00—17：00（民生证券） 

2022 年 8 月 27 日 09：00—10：00（华鑫科技） 

2022 年 8 月 29 日 16：00—17：00（华安证券） 

地点 江苏省启东市经济开发区钱塘江路 3000 号行政楼 4 楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

公司副总经理、董事会秘书：张家铨先生，公司董秘办主任、证

券事务代表：沈志鹏先生，公司证券事务与投资者关系管理专

员：秦境凤女士、虞晶晶女士 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司副总经理、董事会秘书张家铨先生介绍公司概况

和2022年半年度报告营收情况。 

各位投资者好！欢迎大家参加此次的调研活动。 

公司专业从事功率半导体芯片和器件的研发、设计、生产

和销售，具备以先进的芯片技术和封装设计、制程及测试为核

心竞争力的IDM业务体系为主。公司集功率半导体器件、功率集

成电路、新型元件的芯片研发和制造、器件研发和封测、芯片
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及器件销售和服务为一体的功率（电力）半导体器件制造商和

品牌运营商。公司主营产品为各类电力电子器件和芯片，分别

为：晶闸管器件和芯片、防护类器件和芯片（包括：TVS、放电

管、ESD、集成放电管、贴片Y电容、压敏电阻等）、二极管器

件和芯片（包括：整流二极管、快恢复二极管、肖特基二极管

等）、厚膜组件、晶体管器件和芯片、MOSFET器件和芯片、碳

化硅器件等。目前，公司的晶闸管系列产品、二极管及防护系

列等产品采用垂直整合（IDM）一体化的经营模式，即集功率半

导体芯片设计、制造、器件设计、封装、测试、终端销售与服

务等纵向产业链为一体；公司的MOSFET系列产品采用Fabless+

封测的业务模式。 

2022年半年度，在客户端的支持与关心下，在公司全体员

工的共同努力下，公司实现营业收入83,950.4万元，较上年同

期减少-1.44%；第二季度实现营业收入46,537.8万元，较上一

季度环比增加24.39%。报告期内，功率半导体芯片营业收入为

18,200.9万元，毛利率为40.90%，营业收入比上年同期增加

15.88%；功率半导体器件营业收入为63,945.5万元，毛利率为

45.64%，营业收入比上年同期增减-5.38%；功率半导体封测营

业收入683.9万元，毛利率为40.47%，营业收入比上年同期增加

19.73%。 

二、主要交流问题 

1、公司2022年半年度晶闸管、防护器件和MOS的营收情

况？ 

答：报告期内，公司晶闸管（芯片+器件）营业收入1.91

亿元，较上一年度同比增减-42.74%，占公司2022年半年度营

业收入22.76%；公司防护器件（芯片+器件）营业收入2.82亿

元，较上一年度同比增减-1.67%，占公司2022年半年度营业

收入33.63%；公司MOSFET（芯片+器件）营业收入3.48亿元，

较上一年度同比增加64.11%，占公司2022年半年度营业收入

41.46%。 
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2、公司2022年第二季度晶闸管、防护器件和MOS的营收

情况？ 

答：公司2022年第二季度，公司晶闸管（芯片+器件）营

业收入1.04亿元，较上一季度环比增加19.89%，占公司2022

年第二季度营业收入22.38%；公司防护器件（芯片+器件）营

业收入1.65亿元，较上一季度环比增加39.88%，占公司2022

年第二季度营业收入35.38%；公司MOSFET（芯片+器件）营业

收入1.90亿元，较上一季度环比增加19.70%，占公司2022年

第二季度营业收入40.75%。 

3、公司MOSFET产品今年延续着高增长的趋势，是下游

哪些领域的情况较好？ 

答：公司2022年半年度MOSFET（芯片+器件）营业收入

3.48亿元，毛利率为34.00%，较上一年度同比增加64.11%，

占公司2022年半年度营业收入41.46%。主要是新能源汽车、

光伏储能、服务器电源和工业控制等下游领域需求量的增

加。 

4、请问公司6英寸项目的工艺及产品有哪些？目前项目

进展如何？达产后预计产量是多少？ 

答：由公司全资子公司捷捷半导体有限公司承建的“功

率半导体6英寸晶圆及器件封测生产线”项目，计划采用深

Trench刻蚀及填充工艺、高压等平面终端工艺，继续服务于

公司晶闸管及二极管等业务。该项目除了可以扩大现有防护

器件的产能，由于产品的更新迭代，将来公司还会做一些更

高端的二极管，以及IGBT小信号的模块。主要产品为快恢复

二极管芯片及器件，IGBT模块配套用高电压大通流整流芯

片，低电容、低残压等保护器件芯片及器件，中高电压功率

集成芯片，平面可控硅芯片及其他芯片产品等。该项目资金

来源为捷捷半导体有限公司自有资金，总投资5.1亿元人民

币。目前，该项目已经开工，计划明年建设完成，达产后预

计可形成6英寸晶圆100万片/年及100亿只/年功率半导体封测
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器件的产业化能力。 

5、可转债募投项目：车规级封测项目预计何时投产？预

计每年能够完成多少产能的封测？ 

答：功率半导体“车规级”封测产业化项目主要从事车

规级大功率器件的研发、生产及销售，本项目建设完成后可

达到年产1900kk车规级大功率器件DFN系列产品、120kk车规

级大功率器件TOLL系列产品、90kk车规级大功率器件LFPACK

系列产品以及60kkWCSP电源器件产品的生产能力。项目达产

后预计形成20亿的销售规模。项目进展：已经开工建设，目

前已完成两亿多的工程量投资，预计明年建设完成。 

6、请介绍公司MOSFET产品业务情况，以及南通“高端

功率半导体器件产业化项目”进展。 

答：公司“高端功率半导体器件产业化项目”建设用地

位于南通市苏锡通科技产业园区内，是配套无锡和上海

MOSFET团队，公司在2017年引进了无锡MOS团队，主要是研发

销售的是TRENCH MOSFET，产品有高压VDMOS、中压VDMOS及低

压VDMOS，TRENCH MOSFET主要用于开关电源、照明、高能效

家电、工业、通讯等领域；2019年引进了上海MOS团队，该创

始团队由来自业界国际知名半导体公司的核心研发和管理人

员组成，主要研发销售的是SGT MOSFET，其主要应用汽车电

子、消费、家电、工业、通讯等。今年公司MOS团队有望部分

超结MOSFET量产产品推向市场。南通“高端功率半导体器件

产业化项目”（一期）基础设施及配套等建设已完成，目前

在试生产阶段。该项目将有助于推动高端功率半导体发展，

满足下游市场需求，扩大市场占有率，缓解MOSFET产能紧张

的问题等，将进一步提升公司市场竞争力、综合实力与治理

能力，完善公司战略布局。谢谢！ 

7、公司目前MOSFET的业务模式是什么？ 

答：公司MOSFET业务采用的是Fabless＋封测模式，

MOSFET芯片是由公司无锡和上海团队设计，委外流片，其中
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芯片（8英寸为主）全部委外流片，封测方面目前委外代工为

主、自封为辅。6英寸主要通过杭州立昂微和四川广义等，8

英寸主要是中芯集成，12英寸主要是广州粤芯。器件封装方

面，目前公司自封30%，还有70%也是委外，检测以我们自己

为主。 

8、请介绍一下公司在无锡新成立的IGBT团队，目前进

展如何是否已产生销售？ 

答：公司控股子公司江苏易矽科技有限公司于2021年12

月注册成立，注册资金2000万元，坐落于江苏省无锡市滨湖

区国家集成电路设计中心。公司秉持“天下难事，必作于

易；天下大事，必作于细”的宗旨，致力于硅基IGBT及宽禁

带等新型功率器件的设计研发，助力功率芯片国产化。江苏

易矽科技有限公司由无锡芯路、捷捷微电及天津环鑫三方共

同发起创建，公司股权结构分别为无锡芯路：20%；天津环

鑫：35%；捷捷微电（控股）：45%。该团队正按计划开展工

作，目前进展一切顺利，今年会产生一定的销售。 

9、请问公司控股子公司捷捷新材料业务进行的如何了？ 

答：由于受市场大环境影响，以及管理运作等原因，子

公司捷捷半导体新材料创业团队已解散。公司为更有利地规

范新材料公司的经营管理，以自有资金收购其创业团队全部

股份，公司持有捷捷新材料的股权比例由60%增加至100%，捷

捷新材料现在为全资子公司。 

10、贵司下游领域代表性的客户有哪些，未来重点的发

展方向是什么？ 

答：公司的下游客户分布十分广泛，客户众多。按照产

品的应用领域的不同，大致分为这几个类别：白色家电、小

家电、漏保、电力电子模块、照明、安防、通讯、电表、汽

车电子、光伏、电动工具和摩配等。公司下游客户多并分

散，应用领域宽泛。目前下游客户情况：低压电器领域主要

有正泰、德力西等；家用电器领域主要有海信、美的等；防
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护应用领域主要有海康、大华股份、飞利浦照明、威胜集团

等；电动工具领域主要有得伟、天宁等；无功补偿、电子电

力模块以及摩配领域也有众多优质客户。 

未来公司将重点拓展三大市场：汽车电子、电源类及工

业类。在汽车电子领域：主要为各类马达驱动，汽车照明，

汽车无线充，汽车锂电池管理等；电源类领域，主要为太阳

能光伏，储能，充电桩，及重点大客户功率器件需求等；工

业类领域，主要为高功率马达驱动，锂电池管理，逆变器，

压缩机等。 

11、贵公司产品在智能电网应用领域中占比多少，在新

能源汽车电子发展方面如何布局？ 

答：公司在新能源汽车方面，有部分TVS产品用于充电桩

上，主要是提供安全保护，主要合作客户有东风、罗思韦尔

等。公司正积极布局和丰富汽车电子领域的产品，随着不同

终端市场对功率器件的可靠性要求越益重视，特别是国家

「十四五」规划及全球对环保减碳排放的硬性要求，捷捷微

电聚焦新能源汽车和智能电网等应用，推出车规级 SGT 

MOSFET 器件。公司推出的车规级功率 MOSFET，严格遵循 

IATF 16949 品质管理体系及 AEC-Q101 可靠性验证标准，部

分产品已在新能源车上实现车用。目前公司在汽车电子领域

的产品销售占比还不是很高，未来是公司努力提升产品占比

的下游主要领域之一。 

12、公司财务费用2022年半年度同比增幅如此大的原因

是什么？ 

答：公司报告期内财务费用1,439.7万元,较上年同期增

加1,641.29%。主要原因系：（1）控股子公司捷捷南通科

技，“高端功率半导体器件产业化项目”建设初期，购买了

大量昂贵的进口设备，产生的汇兑损失所致。（2）捷捷南通

科技项目建设有流动贷款，利息支出较上期增加所致。（3）

捷捷南通科技建设初期采购大量昂贵的进口设备，以及2021
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年12月份公司与中芯集成签订战略合作框架协议，支付了定

金1.57亿元，导致公司账上现金流较上年同期减少，可用于

购买结构性存款等减少，财务费用利息收入较上期减少所

致。 

13、请问公司三代半导体业务发展进展如何？ 

答：公司与中科院微电子研究所、西安电子科大合作研

发以SiC、GaN为代表第三代半导体材料的半导体器件，截止

至2022年6月末，公司拥有氮化镓和碳化硅相关实用新型专利

5件，此外，公司还有6个发明专利尚在申请受理中。此外，

公司目前有少量碳化硅器件的封测，该系列产品仍在持续研

究推进过程中，尚未进入量产阶段。关于碳化硅器件和氮化

镓器件，主要是“玩”材料，材料决定了产品的成本在短期

内很难降下来，此外还有产品良率等因素，决定了碳化硅、

氮化镓器件目前只能适合高端应用。从产业化的视角，材料

搞起才会有产业化进程的可能。据了解，商用领域短时间内

产业化的可能性不大，需要长时间的沉淀和积累，长期来看

或10年左右，这是功率半导体器件未来发展之必然。我们有

耐心做好技术和人才的准备，后续进展情况，请关注公司公

告。 

14、疫情对公司的生产运营影响大不大? 

答：国内疫情防控的形势依旧严峻，公司密切关注疫情

发展态势，严格落实和完善常态化疫情防控举措并建立了应

急处理办法，积极做好相关防控工作。目前，公司建设项目

及产能集中在南通市苏锡通园区（晶圆为主）和启东市经济

开发区（封测为主），疫情对公司项目进度及原材料的运输

和产品的发货造成了一定的影响，对公司经营管理、生产销

售暂未受到大的影响。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-08-29 

 


